

MILENIO®

El país no crecerá a 4% este sexenio, prevé el FMI

Desconfianza. El organismo baja previsiones de 2019 y 2020; ve incertidumbre por las “políticas del nuevo gobierno”, la cancelación del NAIM y la reforma educativa.

SILVIA RODRÍGUEZ

Washington / 10.04.2019 02:40:28

En línea con lo hecho por otros organismos, nacionales y mundiales, el **Fondo Monetario Internacional (FMI)** redujo sus perspectivas de crecimiento para la economía mexicana en 2019 y 2020 y con ello descartó que la administración del presidente **Andrés Manuel López Obrador** cierre el sexenio con un crecimiento de 4 por ciento.

Para 2019 las proyecciones pasaron de 2.1 por ciento estimado en enero pasado a 1.6 por ciento; éste es el quinto ajuste a la baja que hace el organismo desde su previsión de 3 por ciento dado a conocer en enero de 2018. Para 2020, las proyecciones se redujeron de 2.2 a 1.9 por ciento. Para 2021 las proyecciones apuntan a un incremento del producto interno bruto (**PIB**) de 2.4 por ciento; 2022, de 2.6; 2023, 2.7, y para 2024 de 2.7 por ciento.

PUBLICIDAD

“Con **México** hemos revisado a la baja el crecimiento para los años 2019 y 2020 con relación a la revisión de octubre (de 2018) y de enero (de 2019) por una combinación de factores; en primer lugar, la política monetaria se ha tornado más restrictiva de lo que se esperaba precedentemente; en segundo lugar, debido a las incertidumbres políticas relacionadas con el nuevo gobierno”, indicó en conferencia la consejera económica y directora del **Departamento de Investigación del FMI, Gita Gopinath**.

Las estimaciones para la inflación tuvieron una mejor perspectiva. De acuerdo con el **FMI**, para 2019 este indicador se ubicará en 3.8 por ciento, mientras que para 2020 bajará a 3.1; el organismo prevé que a partir de 2021 y hasta que finalice el sexenio la inflación se ubicará en 3 por ciento.

Al presentar el documento **Perspectivas de la Economía Mundial**, advirtió que la incertidumbre, sobre todo en torno a las políticas públicas, seguirá siendo un factor que limite las previsiones de crecimiento para México, pues ha tenido repercusiones en la inversión.

El subdirector del **Departamento de Investigación del FMI, Gian Maria Milesi-Ferretti**, agregó que **México** también ha sido afectado en los últimos dos años por las tensiones comerciales con **Estados Unidos** y si bien la mayoría se ha resuelto, el **Acuerdo México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC)** aún no

se ha ratificado y eso ha repercutido en presiones del tipo de cambio y una política monetaria más restrictiva.

“Esos son los factores que han frenado el crecimiento económico sin duda alguna, la incertidumbre es un factor importante, tanto a nivel interno como externo”, indicó.

El organismo que dirige la francesa **Christine Lagarde** destacó que en el país los diferenciales de la deuda soberana aumentaron tras la cancelación por parte de la nueva administración del **Nuevo Aeropuerto Internacional de México** y el retroceso de las reformas energética y educativa.

Ante esto, considera esencial evitar el retraso de las reformas estructurales, ya que esto crearía una incertidumbre adicional y perjudicial para la inversión privada y el crecimiento del empleo.

Además, abundó el organismo internacional, mantener el plan de consolidación fiscal a mediano plazo (y posiblemente buscar una reducción aún mayor en el presupuesto) estabilizaría la deuda pública, elevaría la confianza y crearía espacio tanto para responder a los choques como para ajustar el gasto relacionado con el envejecimiento.

También, considera que la política monetaria puede permanecerse acomodaticia con un margen para reducir las tasas si es necesario.

Economía mundial, a la baja

Para la economía mundial, el **FMI** revisó a la baja las proyecciones de 2019, de 3.5 a 3.3 por ciento, y para 2020 las mantuvo en 3.6 por ciento. **Gita Gopinath** indicó que si bien la economía global continúa creciendo y aún no hay una recesión, existen muchos riesgos, como el resurgimiento de las tensiones comerciales, especialmente en el sector automotriz, lo que llevaría a grandes perturbaciones en las cadenas de abastecimiento.

Además, dijo, el crecimiento en economías sistémicas como la zona del **Euro** y **China** podrían sorprender por su tendencia a la baja, aunado a los riesgos que sigue representando el *brexit* y un deterioro en el sentimiento del mercado podría contraer rápido las condiciones financieras.

Avala HR plan de rescate para Pemex

La agencia **HR Ratings** considera que el uso de los **Fondos de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios** del gobierno federal para reducir la deuda de **Pemex** es positivo-neutral, pero lo más importante es que se usen de forma eficiente para mejorar la capacidad productiva de la empresa, aprovechando sus ventajas competitivas.